

# Ermua aprueba un presupuesto de 27,1 M con el foco en las propuestas ciudadanas

El Gobierno municipal -PSE y PNV- saca las cuentas con el apoyo del PP, la abstención de EH Bildu y voto en contra de Elkarrekin

## AINHOA LASUEN

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua aprobó ayer en sesión plenaria el presupuesto municipal para el próximo ejercicio, que asciende a 27,1 millones de euros, gracias al respaldo del equipo de gobierno -PSE-EE (6 concejales) y EAJ-PNV (3 ediles)- y el Partido Popular (2 votos), la abstención de EH Bildu (4 concejales) y el rechazo de Elkarrekin Ermua (2 corporativos).

Durante la defensa de las cuentas municipales previstas para 2026, la alcaldesa Beatriz Gámiz, subrayó que se trata de unas cuentas «útiles, responsables y centradas en mejorar la vida de la ciudadanía», que consolidan un modelo de ciudad basado en la cohesión social y la sostenibilidad.

En su intervención, la regidora puso en valor la incorporación de las «propuestas ganadoras de los presupuestos participativos», destacando que las cuentas locales harán realidad proyectos elegidos directamente por los vecinos y vecinas, tales como la rehabilitación de la plaza del mercado, la recuperación de Rekalde, la mejora de la terraza de Valerio, la Senda Verde y la mejora del cine al aire libre.

Asimismo, destacó que el incremento en la inversión municipal permitirá ejecutar actuaciones clave en eficiencia energética, digitalización y mejora de



Imagen de archivo de la corporación municipal durante una sesión plenaria anterior. A. L.

equipamientos en los diversos barrios de la villa.

El debate plenario estuvo marcado por las propuestas y enmiendas de los grupos de la oposición, quienes presentaron alternativas detalladas para la gestión municipal.

## Enmiendas de la oposición

El Partido Popular articuló su posición a través de cuatro enmiendas presentadas como propuestas, entre las que destaca la creación de una actividad deportiva específicamente adaptada para personas con minusvalía o movilidad reducida en el polideportivo Miguel Ángel Blanco. Además, solicitaron una partida de 6.360 euros para un programa de fomento del juego saludable;

12.000 euros para implementar un servicio de traslado especializado para personas con necesidades específicas que complementa el programa Bidaideak de la Diputación; y una reserva de 3.812 euros destinada a la plataforma en favor de la Variante, con el objetivo de acelerar los trámites y la redacción de proyectos complementarios para este colectivo.

Por su parte, Elkarrekin Ermua centró sus reivindicaciones en la política de vivienda y servicios comunitarios, proponiendo la creación de una Oficina Municipal de Vivienda dotada con 73.000 euros. Este organismo se encargaría de estudiar la situación habitacional del municipio, ofrecer asesoramiento legal a arrenda-

tarios y propietarios, gestionar ayudas para la rehabilitación y orientar sobre el programa Bizi-gune del Gobierno Vasco. A estas propuestas sumaron una partida de 50.000 euros para reforzar la limpieza y el mantenimiento de las calles; 60.000 euros para la ejecución de un censo canino y 25.000 euros para la puesta en marcha de una 'objetoteca', un servicio de préstamo de artículos de uso poco frecuente como

**Se incluyen inversiones en Rekalde, Valerio, Senda Verde, cine al aire libre y plaza del mercado, entre otros proyectos**

taladros, tiendas de campaña o máquinas de coser, que incluiría talleres de reparación para fomentar la economía circular.

## Bildu con 6 líneas de trabajo

Finalmente, EH Bildu optó por no presentar enmiendas en este ejercicio al considerar que estas raramente prosperan, presentando en su lugar un modelo alternativo estructurado en seis líneas de trabajo para ser desarrolladas mediante la negociación durante los próximos ejercicios.

Sus propuestas incluyen la rehabilitación de Gure Etxea para transformarlo en vivienda dotal; el traslado de actividades y los servicios sociales y la creación de un Plan Especial para la Avenida de Gipuzkoa y San Lorenzo. Asimismo, plantearon la adopción de la aplicación Kalezaindu para facilitar que la ciudadanía comunique desperfectos urbanos; la creación de un 'psicobono' para facilitar el acceso de la juventud a servicios de salud mental y el establecimiento de becas o acuerdos que garanticen que las personas con menores ingresos puedan acceder a la Escuela de Pintura y a la Escuela de Música local.

## Falta de concreción técnica

Ante estas intervenciones, el equipo de gobierno justificó el rechazo de algunas de estas medidas señalando la falta de planificación técnica o el riesgo de duplicar servicios que ya están activos, insistiendo en que la salud pública y la inclusión se gestionan con políticas estables y no con actuaciones que calificaron de «improvisaciones».

Además, destacaron que existe un acuerdo mayoritario sobre el contenido de las cuentas municipales. «Cuando se coincide en más del 99 % de un presupuesto, estamos ante unas cuentas sólidas, bien orientadas y pensadas para responder a las necesidades reales de Ermua», afirmó la alcaldesa.

## TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	112
SOS DEIAK	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICIA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINZTA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b>	Toda la provincia 112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	944 333 333
Pesa Eibar	900 121 400
Bizkaibus	946 125 555
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071
Ermua	943 171 733
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 179 010

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

## CARTELERA DE CINE

### EIBAR

**COLISEO** Merkata Kalea, 2

No hay función

### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre, s/n

No hay función

## COMUNICACIONES

### AUTOBUSES

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 06.10\*, 06.40\*, 07.10\*, 07.40, 08.10, 08.45\*, 09.15\* de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.15\*, 18.10\*, 19.10\*.

Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 20.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30.

Domingos y festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*.

\*Salido desde Ermua diez minutos antes

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 15.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.

Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\* cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\* y 22.35\*.

Domingos y festivos: 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.

\*Llegada a Ermua

#### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a viernes: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Sábados, domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

#### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada hora.

#### EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 22.30 cada hora.

Festivos: De 6.30 a 22.30 cada hora.

#### VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora, 22.40 (sólo viernes).

Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

#### EIBAR-ARRATE

Laborables: No disponible.

Sábados: 14.00

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

#### ARRATE-EIBAR

Laborables: No disponible.

Sábados: 14.30

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

## EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.

Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30, 18.30 y 20.30.

## ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.

Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50, 18.50 y 20.50.

## EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Laborables: 6.10, de 7.05 a 21.45 cada veinte minutos, y 22.15.

Sábados: De 7.00 a 22.00 cada hora.

Domingos: 7.20, de 8.00 a 21.00 cada hora, y 22.15.

## HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: 6.15, 6.50, 7.10, 7.20, de 7.50 a 21.10 cada veinte minutos, 22.05, 22.25 y 22.55.

Sábados y festivos: De 6.45 a 20.45 cada hora, 22.05 y 22.25.

## TRENES

### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.55. Diario: (De 6.55 a 20.55 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.45, 1.45, 3.45 y 5.45.

## EIBAR-BILBAO

Laborables: 7.09 y 8.09. Diario: (De 9.09 a 22.09 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.06, 4.06, 6.02 y 7.30.

## ERMUA-BILBAO

Laborables: 7.18 y 8.18. Diario: De 9.18 a 22.18 cada hora.

## SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.50 y 6.50. Diario: De 7.50 a 20.50 cada hora, 9.20 y 20.20.

## EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.06 y 7.06. Diario: De 8.06 a 21.06 cada hora, 10.35 y 21.35.

## FARMACIAS

### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Lekunberri Alberdi (Calle Isasi, 31) • Azkue-Azkue (Toribio Etxebarria, 4) • Elorza-Elorza (Juan Gisosa, 18) • Sánchez Castaño (Julian Etxebarria, 7) • Zulueta Vilarin (San Agustín, 5).

### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alcalá Etayo (Zubiaurre, 29).

### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Lekunberri Alberdi (Isasi, 31).

## Durangaldea

# Durangaldea despide el 2025 con las carreras de San Silvestre

La prueba de Durango contará con salida y llegada en la plaza de Santa Ana; se premiará el mejor disfraz

**DURANGO**— La tradición volverá a cumplirse y los municipios de Durangaldea despedirán el año este miércoles con la celebración de sus respectivas San Silvestres, una cita deportiva y festiva que cada año reúne a cientos de personas en las calles de la comarca para decir adiós al año corriendo, caminando y, en muchos casos, disfrazadas.

En Durango, la San Silvestre organizada por Kirolerrota de Atletismo volverá a tener como epicentro la plaza de Santa Ana, donde se ubicarán la salida, la meta y el punto de inscripción. La jornada estará estructurada en distintas categorías para facilitar la participación de todas las edades. A las 17.00 horas tomarán la salida las y los más pequeños, de 0 a 10 años, con inscripción gratuita, seguidos a las 17.15 por la categoría de 11 a 15 años, también sin coste. La prueba absoluta arrancará a las 17.30 horas y contará con un recorrido urbano de 5.200 metros, al que se darán dos vueltas, con una inscripción de 7 euros. Además de los premios para las tres primeras y los tres primeros clasificados de cada categoría, la organización entregará un galardón especial al mejor disfraz, reforzando el carácter lúdico de la cita.

En el caso de Amorebieta-Etxano, el municipio celebrará dos eventos. Por la mañana, la subida tradicional a Belatxikieta, una acti-

vidad clásica entre las y los zornotzarras para despedir el año. Organizada por Zornotza Mendi Taldea, la salida tendrá lugar a las 9.00 horas, desde la fuente del parque Zelaieta y se realizará la ruta sencilla. A las 11.00 horas, se tomará una gran foto de grupo frente a la ermita de Belatxikieta y, posteriormente, habrá un lunch para todas las personas participantes.

En Berrioz, la San Silvestre tomará la forma de la ya consolidada marcha Berriozko Bira, que alcanza su 38<sup>a</sup> edición y se celebra en memoria del mendizale Patxi Urrejola. Organizada por Berriozko Gaztedi Kultur Taldea, la marcha partirá a las 9.00 horas desde la plaza Olakuet. Las inscripciones se realizarán antes del inicio y, como es habitual, durante el recorrido las y los participantes podrán reponer fuerzas con bocata de chorizo y caldo.

La localidad de Zaldibar, por su parte, celebrará su novena San Silvestre a partir de las 12.00 horas desde la plaza del Ayuntamiento. La carrera popular, promovida por Zaldutri, contará con un recorrido de 2,6 kilómetros que atravesará la calle Euskal Herria, la zona industrial de Solozabal, las inmediaciones del antiguo campo de fútbol de Olazar y el frontón. Desde la organización confían en repetir la buena participación de ediciones anteriores y animan a la ciudadanía a participar. Por otro lado, el 1 de enero, jueves, se ha organizado una subida a Santamarinazar. A las 11.00 horas se tomará una foto de grupo en la cima.

De este modo, la comarca de Durangaldea volverá a despedir el año con las pruebas deportivas, manteniendo viva una tradición que combina ejercicio y ambiente festivo. —K. Doyle



Las pruebas de San Silvestre regresan a Durangaldea. Foto: K. Doyle

## Ermua aprueba 27,1 millones de euros para el presupuesto de 2026

Con respaldo del PSE, PNV y PP, voto en contra de Elkarrekin Podemos y abstención de EH Bildu

**ERMUA** — El Ayuntamiento, en sesión plenaria celebrada ayer, aprobó el presupuesto municipal para 2026, que asciende a 27,1 millones de euros. Las cuentas salieron adelante con los votos favorables del PSE, PNV y Partido Popular, el voto en contra de Elkarrekin Ermua y la abstención de EH Bildu. “Es un presupuesto útil,

responsable y centrado en mejorar la vida de la ciudadanía, destacando que las cuentas refuerzan los servicios públicos, aumentan la inversión y consolidan un modelo de ciudad basado en la cohesión social, la igualdad y la sostenibilidad”, defendió Beatriz Gámiz, alcaldesa del municipio.

Durante su intervención, la primera edil subrayó que el presupuesto responde a una estrategia municipal definida y coherente, y recordó que incorpora las propuestas ganadoras del proceso de presupuestos participativos, convirtiendo en realidad iniciativas

planteadas y votadas por la ciudadanía. Asimismo, puso el acento en el incremento de la inversión municipal, que permitirá acometer proyectos relevantes como la rehabilitación de la Plaza del Mercado, el desarrollo de la Senda Verde, mejoras en barrios y equipamientos municipales, además de actuaciones orientadas a la eficiencia energética y la digitalización de los servicios públicos.

En su intervención final, la alcaldesa quiso destacar el amplio grado de acuerdo reflejado durante el debate, señalando que las enmiendas presentadas por los grupos de la oposición afectaban a menos del 1 % del presupuesto total. “Cuando se coincide en más del 99 % de un presupuesto, estamos ante unas cuentas sólidas, bien orientadas y pensadas para responder a las necesidades reales del municipio Ermua”, afirmó satisfecha con las cuentas. —K. Doyle



El plan se aprobó por unanimidad en sesión plenaria. Foto: Ayto. Abadiño

## Abadiño aprueba su Plan Municipal de Protección Civil

Se trata de una herramienta clave para mejorar la prevención y la respuesta ante emergencias

### K. Doyle

**ABADIÑO** — Saber cómo actuar ante cualquier emergencia. Para ello, el Ayuntamiento ha aprobado por unanimidad el nuevo Plan Municipal de Protección Civil, que no había sido actualizado en los últimos años. Se trata de un instrumento estratégico que establece el marco legal, técnico y operativo para la prevención, atención de emergencias y gestión de la protección civil en el municipio.

El Plan incluye un anexo con planes de actuación específicos para distintos tipos de emergencias, como incendios urbanos y forestales, inundaciones, actividades industriales peligrosas, accidentes en el transporte de mercancías peligrosas o transporte público, deslizamientos de terreno, grandes eventos, espectáculos y actividades recreativas, así como situa-

ciones de meteorología adversa como fuertes vientos, olas de calor, heladas o nevadas, y la búsqueda de personas desaparecidas. Cada uno de estos anexos contiene los protocolos de actuación detallados, adaptados a la realidad del municipio, para garantizar una respuesta rápida y eficaz ante cualquier emergencia.

El Plan se ha diseñado con un enfoque práctico, orientado a la gestión cotidiana de la prevención y a la respuesta operativa ante emergencias. Se implementará mediante un trabajo coordinado de todas las áreas municipales. “Es una herramienta para garantizar la seguridad y bienestar de todas las vecinas y vecinos. Reforzamos nuestra capacidad de prevención y actuación ante emergencias, trabajando de manera coordinada y cercana con la ciudadanía”, señaló el equipo de gobierno. ●



**RECONOCIMIENTOS.** El comercio de Durangaldea tuvo un papel destacado con 7 premios en la XVII Gala de Bizkaidendak. Entre ellos, la Farmacia Saraseta de Amorebieta fue reconocida con el premio a Futuro e Innovación; la Farmacia Miren Itziar Sánchez Robles de Abadiño logró otro de los diplomas, mientras que la Joyería Mancisidor de Durango, recibió el galardón a la Trajectoria Profesional, por sus cerca de 160 años de historia. Texto: K.D. / Foto: A. U.